

accidentalmente D. Román Pérez y Alcalá del Olmo, y secretario D. Francisco de la Torre.

Realizaron dicha autopsia el médico forense D. Servando Amaya y su compañero Sr. Jiménez Lebrón.

Se concedió autorización para presenciarse a los alumnos Sres. Bernal, Acosta, Barbiela, Aguilar, Cortes, Infante, Aparicio, Muñoz, Ros, Campo, Alcalde, Pérez, Escudero, Muñoz, Varcarcel y otros.

Espectáculo

Anoche como en la del «debut», fueron aplaudidos en el Teatro Principal, todos los números, en particular la domadora de leones Madama Masserini, y la notabilísima funámbula Miss Victoria.

Muchos espectadores extrañan la orquesta sui generis, que acompaña al espectáculo.

Una carta

El Sr. Gobernador civil recibió ayer la siguiente:

«Cádiz 16 Octubre 1912.

Excmo. Sr.: Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E., la expresión de mi más profundo agradecimiento, por las atenciones y deferencias de que he sido objeto por parte de V. E., en las festividades celebradas en esta capital, con motivo de la conmemoración del Centenario de las Cortes, Constitución y Sitio de Cádiz de 1812.

Al dar a V. E. las más expresivas gracias en nombre de la República que me honro representar y en el mío propio, me es grato testimoniarle mi más vivo reconocimiento por los agasajos recibidos, al par que reiterar a V. E. las seguridades de mi más distinguida consideración personal.

T. Bensusan.

Función religiosa

La Cofradía de Ntra. Madre y Sra. del Carmen, sita en la iglesia del mismo título, invita a todos sus cofrades y demás fieles, para celebrar el presente año de 1912, en honor de la Seráfica Doctora Santa Teresa de Jesús, protectora de la cofradía, función solemne que tendrá lugar ante la Real presencia de Nuestro Señor Sacramentado, el 20 del corriente Octubre, a las diez de la mañana.

Preconizará las virtudes y glorias de nuestra esclarecida Santa, el R. P. Carmelita Descalzo, Fray Federico de Santa Teresa.

Los cofrades deben concurrir con el escapulario de la Hermandad.

Telegramas

El Sr. Presidente accidental de la Diputación provincial, ha recibido los siguientes telegramas, en contestación a los que él dirigiera:

«Presidente Consejo Ministros a Presidente Diputación Cádiz.

Recibo su telefonema y no dude que concederé al asunto toda la importancia que merece.»

«Ministro de Fomento a Presidente Diputación.

Recibo su telegrama y se lo transmito al Presidente Consejo Ministros porque el proyecto relativo a zonas de puertos francos no es de la competencia de este Ministerio y porque además la resolución de tan importante problema tiene que ser objeto necesariamente de una resolución del Gobierno y porque encierra problemas de la mayor importancia.

Deseo la suerte más favorable a las aspiraciones de la Diputación provincial de su digna presidencia a la cual saludo.»

«Presidente Congreso a Presidente Diputación Provincial.

Con mucho gusto y verdadero interés me hago eco cerca del Gobierno y Comisión que entiendo proyecto ley sobre establecimiento puertos francos legítima aspiración que me trasmite en su telefonema de ayer.»

Avisos

Francisco Gómez Martín, soldado que fué del regimiento de Infantería de Alava número 56, cuyo domicilio en ésta se ignora, se presentará en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, para prestar su conformidad ó reparos a la liquidación de sus alcances.

—Extraviado un talón de empeño del Monte de Piedad, operación de ropas, su dueño puede recogerla en la dependencia municipal antes citada, donde se halla.

SESIÓN MUNICIPAL

Celebró ayer tarde sesión la Excelentísima Corporación Municipal, bajo la presidencia del Alcalde accidental señor García Bourlié, concurren los concejales Sres. Lacave, Estévez, González Risso, Fernández Copello, Gallego, Martínez Cambrónero, Aguayo, Guilloto, Casal, La Rosa, Cabello, Aparicio, Ceballos y Escandón.

Se da lectura al acta de la anterior sesión, que es aprobada después de una aclaración hecha por el Sr. Aguayo.

Entrase en el orden del día:

Se da lectura a un oficio del Alcalde Sr. Rivas, participando su marcha a Granada Enterado.

Circular del Sr. Vicepresidente de la Comisión provincial, referente a convenio con los Ayuntamientos, para que estos satisfagan el débito que les resulta hasta fin del año próximo pasado.

Pasa a la Comisión de Hacienda, Informe de la Comisión de Fomento, referente a obras en dos locales destinados a Escuelas y al derecho de casa-habitación que tienen todos los maestros.

Aprobado.

Informe de la Comisión de Arbitrios, opinando se devuelva a D. Francisco Marenco, la cantidad que abonó de más al adquirir su cédula personal. Aprobado.

Expuesto de las Comisiones de Fiestas y Mercados, pidiendo autorización para organizar la feria llamada de Navidad.

Recae el mismo acuerdo que en el punto anterior.

Expuesto de la Comisión de Mercados, pidiendo se la autorice para llevar a efecto en el de la Libertad, la Velada de Todos los Santos. Aprobado.

Expuesto de la Comisión de Empedrado, solicitando se adquieran por subasta, en el bienio entrante, los materiales para las obras que se hagan por administración. Aprobado.

Expuesto de la Comisión de Hacienda, proponiendo se subvencione con 300 pesetas, los reparos de la Capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

El Sr. Ceballos, expresa que la situación aflictiva por que atraviesa el Erario municipal, no permite que se conceda esa cantidad.

Agrega, que si el Ayuntamiento acordara concederla, la minoría republicana votará en contra de ese acuerdo.

Se aprueba, con el voto en contra, de los Sres. Escandón, Ceballos, Aparicio y Cabello.

(Entra en Sala el Sr. Martínez de Pinillos (D. Joaquín).

Se da lectura a un expuesto del señor Guilloto, relativo al nombramiento de una Comisión, que gestione el establecimiento de una línea de vapores directos, entre Cádiz y la República Argentina.

El Alcalde propone, que a lo propuesto por el Sr. Guilloto, se adicione que esa Comisión se ocupe también de lo relacionado con la zona neutra.

Apruébase el expuesto.

Proposición del Concejal Sr. Cabello, solicitando se rotule con el nombre del señor Labra, el trozo de paseo comprendido entre la Casa Aduana y la calle de San Carlos.

El Sr. Alcalde, pide se declare de urgencia el asunto, para poderlo discutir. Así se acuerda.

El Sr. Cabello defiende el expuesto, por creer justo lo que en él se propone.

El Sr. Aparicio, es contrario, manifestando existe un acuerdo de Policía urbana, que dice, que primero serán rotuladas las calles con los nombres de los Diputados doceañistas.

El Sr. Guilloto, está conforme con lo dicho por el Sr. Cabello, exponiendo que no es una calle, sino una plaza recién construida.

Intervienen los Sres. Lacave, Escandón, la presidencia y González Risso.

Por unanimidad, se acuerda colocar el nombre del señor Labra, al mencionado paseo.

Proposición de la Alcaldía, sobre asistencia de la Corporación, a la función de los Santos Patronos de la ciudad.

Votan en contra de este asunto los Sres. Cabello, Escandón, Aparicio y Ceballos.

Cuentas de la Velada de Nuestra Señora de los Angeles. Aprobadas.

Solicitud de licencia del Concejal señor Pineda.

Se acuerda concedérsela.

Balances de operaciones de caja en el mes de Septiembre, último.

Queda sobre la mesa, a disposición de los Sres. Concejales.

Instancias que pasan a las respectivas Comisiones.

El Sr. Alcalde, da cuenta de la pérdida de familia que el Concejal D. Sebas-

tián Martínez de Pinillos, ha tenido con el fallecimiento de su señora hermana política, proponiendo conste en acta el sentimiento de la Corporación, y que una Comisión pase a expresarle tal acuerdo a su domicilio. Así se acuerda.

El señor Martínez de Pinillos (don Joaquín), da las gracias por el acuerdo.

También la presidencia, da cuenta del antiguo empleado de la Corporación, don Mariano de Laval.

Acuérdase que puesto que no tiene familia, con lo que corresponde por pagas de luto sea abonado el sepelio. Acordado.

El Sr. Lacave, hace uso de la palabra, rogando al Sr. Presidente de la Comisión de Empedrado, se sirva manifestarle, que resolución ha recaído en una instancia hace más de dos meses, presentada por vecinos del callejón de Trilles, solicitando se construyan en el mismo, aceras de cemento.

Contéstale el Sr. Gallegos, que la Comisión ya se ha ocupado de ello y conforme se terminen algunas obras ya emprendidas, se harán las pedidas por aquellos vecinos.

El Sr. Lacave, da las gracias por tales explicaciones.

El Sr. Ceballos, se ocupa de que la Comisión de Beneficencia, se reúna para acordar sobre el concurso habido a una plaza de médico de la Beneficencia municipal, pues tiene entendido que el concejal Sr. Pineda, había anunciado informar ante la misma, pero como está enfermo, cree que si se demora más la reunión de dicha Comisión, será con perjuicio de los concursantes.

La presidencia dice, que el Sr. Pineda, por su indisposición se ha visto obligado a marchar a los baños de Puente-viesgo, y que le dirigió una carta a su salida de Cádiz, rogándole se aplazase la reunión de la expresada Comisión, hasta dentro de 15 días, en que regresaría y podría efectuar su anunciado informe, a lo que accedió como acto de cortesía.

El Sr. Ceballos, se conforma con tales manifestaciones.

Este señor denuncia las malas condiciones de potabilidad en que está llegando el agua.

Se da lectura por la presidencia del análisis del día de ayer, por el que resulta que está en buenas condiciones el agua.

El Sr. Ceballos expresa que se refiere al otro día, y pide que se adopten medidas.

Se toman en consideración las manifestaciones de dicho señor concejal.

Habla también el Sr. Ceballos sobre la falta de peso que se nota en el pan.

Contéstale el Sr. Guilloto que el presidente de la Comisión de Mercados nunca se ha opuesto al reposo, y que éste se viene realizando cada vez que algún señor vocal lo desea.

El Sr. La Rosa expresa que pasadas las fiestas del Centenario, es de justicia se gratifique a los sirvientes de la Corporación por el trabajo que han tenido.

Contéstale la presidencia que de ese asunto se ocupa ya el señor alcalde.

El Sr. Guilloto manifiesta que encontrándose en la península el propagandista y publicista de los intereses de Cádiz, partidario de los viajes rápidos con las Américas, comandante de la Marina brasileña D. Luis Gomes, justo es, puesto que tiene anunciada su visita a esta capital, que cuando llegue, el Ayuntamiento le dedique un homenaje y que vayamos a recibirlo todos.

Acuérdase así, y se da por terminada la sesión.

Después de terminado el cabildo, el señor alcalde dirigió el siguiente telegrama:

Ministro Brasil.—Madrid.

Ayuntamiento mi presidencia, sesión hoy acordó saludar por mediación vuestro comandante Marina brasileña Luis Gomes, ilustre publicista y propagandista asiduo del engrandecimiento de nues-

tro Cádiz, rogando al mismo se sirva telegrafiar día su llegada a ésta.

El alcalde accidental, Anado García.

LA HABILITACION DEL TALLER DE CAÑONES

Se encuentran en San Fernando el teniente coronel de artillería de la Armada don Manuel Rueda y el Sr. Calonge, jefes ambos de artillería de la «Sociedad Española de Construcciones Navales y de Vickers», que vienen a hacer estudios en el Arsenal para la inmediata habilitación de los talleres de cañones, a fin de construir la artillería del acorazado en quilla en el Ferrol, Jaime I.

Ayer estuvieron dichos señores en el Arsenal, empezando sus gestiones.

El problema de los Consumos

Ha visitado al Sr. Canalejas el Comité ejecutivo de la Unión nacional de los gremios de carnes y similares, para entregarle varios documentos relacionados con las aspiraciones y acuerdos de la asamblea últimamente celebrada por estos elementos, y principalmente con la abolición del impuesto sustitutivo a las carnes.

Como el Sr. Canalejas expusiera la imposibilidad de modificar la ley en tal sentido, el secretario general del Comité, señor Andueza, presentó una solución, basada en el concierto gremial obligatorio y en el sistema administrativo de Navarra, con sujeción a la libertad comercial, a la equidad y a la economía en la percepción del tributo.

El Presidente del Consejo encontró viable la fórmula, y citó a dicho señor y al Comité para otra entrevista, en la cual examinará el estudio que el Sr. Andueza tiene hecho y los apuntes de la reforma que precisarían la ley de supresión y el reglamento para su aplicación, caso de aceptar el concierto gremial obligatorio.

El Sr. Canalejas manifestó que, desde luego, quedará en suspenso para su modificación, el proyecto de ley que iba a llevar a las Cortes, concerniente a esta materia.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 19
San Pedro de Alcántara, confesor.

SANTO DEL DIA 20
San Feliciano Ob. y mr.

Jubileo

Día 19.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Día 20.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo tololeto a quien lo pida.